

## Protokoll der Sitzung des Piratenversammlungspräsidiums

- Ort: Mumble
- Datum: 11.09.2017
- Zeit: 20:00 CEST
- Ende: 20:46 CEST
- Leitung: Moira Brülisauer
- Protokoll: Gemeinsam, Verantwortlich MBR

### Anwesende

#### PPV Mitglieder

- Daniel Cezkowski DCE
- Alexander Brehm ABR
- Moira Brülisauer MBR

#### Beauftragte

- Stefan Thöni (Jus, Tech) STH
- Renato Sigg (Jus) RSI

#### Gäste

- Thomas Moret (TMO)

### Abwesende

## Informationen und Tasks

### Tasks

#### Daniel

- Protokolle unterschreiben seit Daniel PPV ist. Auf Papier in 3facher Ausfertigung Exception übergeben zur Archivierung, falls die Exekutive diese braucht für Behörden und Finanzinstitute. *todo*
- PV Locations 2018 organisieren, Lugano oder Locarno *to do* und Chateaux d'Oex [Pad](#)*in Progress* (VD VS angefragt)
- Stimmmaterial (30 Set Stimmkarten) drucken und an Alex senden *done*
  - Pakete nicht an Vereinsadresse zu senden. Einschreiben gehen.
- Rechtsdokumente Drucken (Statuten und VAR, DE je 5 expl, FR je 3 expl) an Alex senden *done*

#### Alex

- Briefkopf und Email/Newsletter signatures entwerfen und zur Abstimmung unterbreiten. *pending* warten auf Briefpapier PPS
- Offerten für Stempel einholen. *done* (<https://www.wir-machen-druck.ch/eckiger-holzstempel-ohne-stempelkissen.html> & <https://www.wir-machen-druck.ch/runder-holzstempel-ohne-stempelkissen.html>)
- Antragshandling PV 17.2 *done*
- Koordination PV 17.2 mit Bahnhofbuffet *done*
- Diskussionen im Discourse zu Anträgen *won't do*
- Urne für geheime Abstimmungen/Wahlen (für PV 17.2) *done*

#### Moira

- Televotia Entwicklung in Progress
- Briefpapier designen (Warten auf Anregungen von Alex) *pending*
- Stempel Designen *in progress* (warten auf Offerten von Alex)\_
  - benötige genaues Produkt von Alex
- Koordination mit Piratenshop für PV 17.2 *done*
- Diskussionen im Discourse zu Anträgen *won't do*
- Präsentation zur PV 17.2 *done*
- Heftchen für geheime Abstimmungen/Wahlen an PV 17.2 mitnehmen *done*

- Protokoll fertigstellen und publizieren *done*
- Statuten updaten und publizieren *done*
- Quorumstabelle erstellen und publizieren *done*

## Stefan

-

## Renato

-

# Traktanden

## Genehmigung des Protokoll

[Protokoll der Sitzung vom 24. Juli 2017](#)

### Abstimmung

- Genehmigen wir das Protokoll der letzten Sitzung?
  - Ja **3**
  - Nein (**0**)
  - Enthaltung (**0**)
- **Der Antrag ist nordkoreanisch angenommen!**

## Rückblick PV 17.2 vom 3.9.17

eingereicht von: *MBR*

### Rückblick:

Was lief an der PV 17.2 gut und was können oder müssen wir noch verbessern?

### Diskussion

- **MBR:** Die kleineren Stückzahlen an Rechtdokumenten waren ausreichend, wir können also unsere Toner und Patronen dahingehen zukünftig schonen.
- **MBR:** Stimmzettel waren nicht nummeriert, was diesmal zu kurzfristigen Aufwand vor Ort führte. Das nächste Mal sollten wir das vielleicht extra machen, damit wir die Büchlein weiter brauchen können.
- **MBR:** Die Urne war soweit gut, Schlitz muss etwas grösser sein. Kugelschreiber dabei haben die funktionieren.
- **ABR:** Das nächste mal dafür sorgen, dass jemand die Übersetzungen managed
- **MBR:** Wir können gerne versuchen jemanden zu finden und dazu auf frühzeitig auffordern. Es ist jedoch nicht unsere Pflicht die Debatten zu übersetzen, das können wir auch nicht gewährleisten.
- **ABR:** Wir sollten eine Aufruf für Übersetzer in die Einladung schreiben.
- **MBR:** +1
- **DCE:** Besser wäre, wenn wir das in jede PPV -Mail schreiben, nicht nur in die Einladung
- **ABR:** +1
- **DCE:** Stream über Periscope mit Smartphone
- **MBR:** Da hätte man mit dem Audio einige Probleme, würde ich nicht empfehlen. Hoffen wir dass Alfred dies das nächste Mal wieder wahrnehmen kann.
- **ABR:** Es wäre halt gut, wenn das nicht nur an einer Person hängen würde, aber dazu haben wir einfach nicht genug Mitglieder.
- **RSI:** aus meiner Sicht war alles okay, mir ist juristisch nichts negativ aufgefallen
- **MBR:** Die Zwigesprächssituation, wie macht man sowas eleganter. Es gab vor Ort die Situation, das zwei Piraten sich in eine direkte Diskussion verwickelt hatten. Ich habe dann interveniert.
- **ABR:** Ich fand es ungünstig, dass du dich vom Podium entfernt hast und dazwischen gelaufen bist. Wir hätten das von vorne mit einem Ordnungsruf versuchen sollen. Die Diskussion drehte sich zu diesem Zeitpunkt im Kreis und es wurden keine neuen Argumente mehr eingebracht.
- **RSI:** Man hätte die formale oder begründete Gegenrede beim OA auf Abschluss der Diskussion zulassen müssen, das ist richtig, aber es gab keine. Man hätte den beiden gemäss Art 8 Abs. 2 i.V.m. Art. 9 Abs. 4 auch einfach das Wort entziehen können.

## Stempel

eingereicht von: *MBR*

**Antragstext:**

Alex du hattest uns mal Preise genannt aber mir keine Produkte dazu angegeben. Die müsste ich noch haben, dann können wir das Thema abschliessen und das Budget dafür sprechen.

- [Stempel Rechteckig](#)
- [Stempel rund](#)

**Diskussion**

- **MBR:** Ich verschiebe die Diskussion bis ich das Design final habe und die Grössen und Preise zusammen hab, dann machen wir Zirkularbeschluss.

**Varia****Stand Orga PVs 2018**

eingbracht von: *MBR*

Ich habe ein [Pad für die PVs 2018](#) erstellt. Und auch eine [Wikiseite](#).

eingereicht von von: *MBR*

**Variatext:**

Todos:

- Einladung schreiben
  - Aufruf übersetzer mit in die Einladung und die Reminder und TO Versand

**Diskussion**

- **ABR:** Haben wir schon ein Datum für die PV?
- **DCE** Die letzten beiden Wochenenden im März, weil das 1. Aprilwochenende Ostern ist.
- **MBR** Daten ansonsten wie an der letzten Sitzung besprochen.
- **ABR** Falls die PV am letzten Sonntag im März stattfinden sollte, müssen wir noch in die Einladung schreiben, dass die Zeit in der Nacht zuvor umgestellt wird.

**Schluss und nächste Sitzung**

Sitzung wird durch den Sitzungsleiter geschlossen um 20:46

Die nächste Sitzung ist am 23..10.2017 im Café Mohrenkopf, Niederdörfli Zürich um 15:30 CEST. [Protokollpad](#)